TEMPLON

П

PIERRE ET GILLES

DIE WELT, 27 September 2020



der Beauty-App: "La reine des océans (Adèle Farine)"

Die Fotokünstler Pierre & Gilles haben Stars als Madonnen inszeniert und eine ironische Bilderwelt geschaffen, die die Instagram-Ästhethik vorwegnahm. Eine neue Ausstellung zeigt ihre ernstere Seite

a sind sie wieder die Madonnen, die Heiligen, die Ünterwasserwesen, die Kokerten und die Bluttränen, glützernd wie Rüchflich auf die Ausziehe Rüchflich aus der Schafflich aus sehen in der Ausstellung "Ernaces immobiles" (Reglose Irrafhrten) in der Pariser Galerie Templon. Seit nummehr 4/ahren leben und arbeiten die frunzösischen Künstler gemeinsmu und haben eine unwerkenibsre, flamboyante Bildsprache perfektionfert. Die von Pierre Commoy fötografiert nurd von Gilles Blanchard hand.



übermalten Porträts sind Einzelstücke, denen sie mit aufwendig gestalteten Rahmen eine dreidimensionale Qualität

galmen eine dreisimensionate Qualität geben. nige des Camp haben sie den Kal Komerform lange vor Jeff Koost misseumstilbig gemecht und den intellektualisierten Kunstmarkt anfangs mächtig irrittert. Bar jeder ironisierenden Distanz mixten und kreuzzen sie Motive aus der industriellen Massenund schwulen Sübkoltur mit der Ästhette von Devotionalien- und Souveninhandel. Pür ihre üppig ausstaffierten Rollenportrika srebeitens eis mit Sängern, Schauspielern, Models, Mode-





Billige Träume verkaufen: "Le vendeur de tours Eiffel (Ibrahima Ramon Magassa)"

sagt Gilles. Heute tauchen die Gelbwetsche Schöpfern – und mit völlig unbekannten, auf der Straße und im Nachtleben gecasteten Modellen. So verliehen siedem Spiel der Risonenbildung einen doppelten Boden. Von Nina Hagen bis Madnan, von Marilyn Manson bis Michael Jackson, von Catherine Deneuwe bis Glaudia Schiffer, von Yves Saint Laurent bis Thierry Mugler – sie alle warfen sich vor ihrer Kamer in Poes, mit flehen Blick gen Himmel, oder schauten mit Isasziwer Augenaufschlag direkt ins Herz des Betrachters. Unvergessen das Porträt von Fanz Paul Gaultier als Wonneproppen mit Babyteint und Martson-T-Statt im Margeritenkranz an-ben einem goldenen Eiffelturm von beis 31.00.2020, Gelerie Templon Poris

Postkartenbestseller, sie stellten in der ganzen Welt aus die Stellten in der gusche Empfinden, das alles liebt, was attem kinstlich, übertriebenes, Sithettsches Empfinden, das alles liebt, was extrem kinstlich, übertrieben und sensich and den labt, was der Mainstream für schlechten Geschmach källt. Möbel, Charaktere, Posen, Lieder, Filme, Kleider – alles kann, zempy" sein. Und die 90er waren Camp pur. Von Berlin bis Paris sign man mit Engelsfügeln, Pailletten, silbernen Plateaustiefeln, Klebenimpern, rosa Perüken und Pederboas tanzen, trank zuwor Caipirinha in Bars, deren Wände in Plüsch gehüllt waren und in deren Ecken Lavalampen bluberten und Heilgenschreine funkelten, deren Wände in Plüsch gehüllt waren und in deren Ecken Lavalampen bluberten und Heilgenschreine funkelten, Queens aus, inkarnierter Camp Spechechtnin. Die Mode der Epoche spielte das Spiel lustvoll mit – wie letzes Jahr die Ausstellung, Campn Notes on Pashion" im Metropolitan Museum in New York zeiget. Auch die Modeftongräfe eines David LacChapelle ist ohne Pierre & Gilles kunn denktzn. Heute gehen die beiden auf die 70 zu. Schlank und durchraniente rerscheinen Pierre & Gilles in Sportkiedung zum Pierre & Gilles in Sportkiedung zum Pierre & Gilles in Sportkiedung zum Dion. Die aktuellen, rund zo großformatigen Bluder lesen sich wie Zitate Ihrer eigenen Geschichte. Es gibt ien Wiederschen mit bekannten Motiven und Rollenfiguren und vielen jungen, unbekannten Gesichtern sowie Influencern. As is hüuslicher geworden sind und nicht mehr so viel ausgehen wie früher, sich sich sich die Menschen dort Träume, Angage und Sehnsüchte verraten", sagt Gilles.

VORREITER DER
SELFIE-KULTUR
Von dem makellos übermalten Gesichtern is a Pierre & Gilles ist es tatslichten ist an Pierre & Gilles ist es tatslichten ist an Pierre & Gilles ist es tatslichten ist eine fertigen in der gefüterter Weit auf Instagram. Insofern haben sie die heutige Porträt- und Photosohopkultur vorweggenommen, in der sich Identiät vor allem durch die Wähl der Maskeraden, durch isteretype Posen ausfrückt.

"Unser allerersten, gemeinsamen Arbeiten machten wir mit Premuden in den Verstellen in Selfen gemeinsamen Arbeiten machten wir mit Premuden in den der Selfen jeher Zeit", sagt Pierre. "Weil die Potos damals noch schwarz-weiß waren und nicht alle darauf immer perfekt aussahen, haben wir sie übermalt. Das war unsere frühe Beauty App", fügt Gilles hinzu, Heute glätten wir der Haut allerdings nicht mehr so wie früher, wir sied etwma altriicher geworden", sagt Pierre. "Ja, wir stehen heute mehr zu Augenringen und Pätten, vor allem zu unseren." In einer Zeit, in der jeden in der Wirklichkeit ein in ihre Künstlichen Poraldesse: Begibt eine Neuutlänge der Seire "Les Naufragée", die Schiffbrüchigen, aus den Soer-Jahren. Damals war es ihr sehr unterschwelliger Kommentzur Aide-Seuche, heute geht es viel deutlicher um die Plüchtlingskrise. Selbst die Ozeanwerschmutzung mit Plastik sickert in die ansonsten noch immer idealisierten Bilderweiten, in der alle erkön und ewig jung sind und de dicken Küllertfahen zu die kaufgesen. Migration – viele großen Themen unserer Zeit – in ihren neuem Bildern auf. Selbst den Schwarzen sams-papiers, den liegelael Einwanderern, die Berühren desse Menschen Sie kommen unter großen Einwanderern, die übernilien der Stadt Eiffeltürme verhökern, haben sie ein Denkmal gesetzt. "Uns berühren diese Menschen Sie kommen unter großen Einwanderern, die über in den verkuler", sagt Gilles. Die Bilder sind auch ein silbes Lamento auf ein Pasis, das es nicht mehr gibt. Die allzu songlose Zeit des Camp ist für sie passé.